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【防災行政無線等について】
 神戸地区には高齢者が多く、地区の防災スピー
カーが聞こえないという方がいらっしゃったので、
対策をお願いしたい。
 また、ご高齢の方が、けがや病気を伝える何かい
い方法はないか。携帯もあるが、救急車を呼べな
い方もいる。

 
(市長)
 各地区のスピーカー設置については、区の方で設置され
て、市が補助するという形を取っています。例えば新しくしな
いと聞こえないというのであれば、地区で設置する際に市
がお金を応援する形をとらせていただきます。そういう形で
より聞こえやすくするとか、少しスピーカーの向きを変えたり
増やしたりするなどは充分できますので、区長さんや区の
役員さんとお話をさせていただくことからまず始めさせてい
ただければと思います。
 伝える手段については、私どもの方でも調べさせていただ
きたいと思います。

(危機管理課長)
 防災行政無線につきましては、神戸地区は1つの電柱にス
ピーカーが2方向についています。他の地区でも聞こえづら
いというようなお話もございますので、現地確認を含めて、
区長さんに連絡をとり、確認に行かせてもらおうと思ってい
ます。
 個人から発信する連絡手段については、調べさせていただ
きたいと思います。

 令和６年２月２０日（火）に区長立会の元、テスト方法を実
施し、港周辺や浸水区域周辺では問題なく放送が聞こえる
ことが確認できました。
 各戸に整備されているコミュニティー無線は、１０数年前に
故障し、そのままの状態であり、区長に尋ねたところ、世帯
数も少なく利用頻度も少なく、使う予定も無いため、補修は
していないとのことでした。そこで、区長には、県道脇に設
置している受話器を使うことで、区内へ放送が可能なこと
や、緊急時は危機管理課へも通話が可能なことを説明し、
実際の操作方法についても、実践していただきました。
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【避難場所、道路の整備について】
 神戸地区の避難場所は津波の想定が17メート
ルを超えると聞いたが、どこに避難していいかわか
らない。
 それから、道路の傾きが心配である。地震があれ
ば、壊れそうな場所も結構多いと思う。

(市長)
 主要な道路が県道ですので、特に傾き等がある箇所につ
いては、私どもの方で確認し、必要な箇所については県の
方に伝え、工事をしてもらうように話をしていかなければい
けないと思っております。
 避難場所については、安井・神戸地区はすでに指定されて
おり、そこに行くための道筋も、ある程度できております。

(危機管理課長)
 神戸地区には、4ヶ所避難場所を指定させていただいてお
ります。西谷、神戸神社の境内、東谷、船間谷です。津波の
想定で最大14メーターとなっておりますが、その場所場所
で津波の高さが違っております。津波の浸水深というもの
が、国と県から示されておりまして、例えば神戸地区のさわ
やか号が着くバス停付近で言うと、約4メーターぐらいの浸
水が想定されております。そこから上った住宅などについて
も十分安全ということで、いくつか避難場所を指定させても
らっております。 そういった場所につきましても、地区の集ま
り等の際に、危機管理課の職員が説明に伺うこともできま
すので、区長さんには話をしていきたいと思います。

（市長）
 地域主体の災害対応力強化補助金制度もあります。実際
に地区で避難訓練をやっていただいて、ご心配な点があっ
たら市と話をして、お金がかかるということであれば市が費
用を補助します。確実に避難できるように、さらに課題の解
決に向けて取り組めればと思いますので、よろしくお願いい
たします。

2

(避難場所について)
 令和６年２月２０日（火）に区長さんを訪問し、神戸地区内
の避難場所や避難路、災害用備蓄倉庫などについて、説明
を行いました。その際、新年度の総会等での区の集まり等
を利用し、防災講話を行ってはどうかと打診し、その際は危
機管理課職員が対応する旨をお伝えしました。

(道路の整備について)
 道路の傾きが心配との箇所につきましては、延岡市で現地
調査を行いながら、道路管理者である県の延岡土木事務
所に対応を要請します。
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【AEDの整備について】
 AEDを整備してもらいたい。また、使い方などの
講習もしてもらいたい。

（市長）
 現在、延岡市内では、小学校区単位で必ずAEDがある状
態を作ってきておりますが、小学校区は広いので、安井・神
戸地区でも整備をすることは必要だと思いますので、検討
させていただきたいと思います。
 また、使い方の練習なども必要であると思いますし、何年
かすれば取りかえなくてはならなくなりますので、そこも視
野に入れ検討させていただきたいと思います。

　
  延岡市では、令和４年度に24時間いつでも誰でも使用で
きるＡＥＤの整備を行い、令和５年３月までに、まずは市内
の小学校区ごとに１台以上確保したところです。しかしなが
ら、現在でも、既存の24時間使用できるＡＥＤから数キロ離
れている地区等もあることから、24時間使用できる屋外型
ＡＥＤを順次設置することを検討しているところです。
　安井・神戸地区につきましては、民間事業所等を含め、ＡＥ
Ｄ自体が区域に整備されておらず、最も近くのAED設置施
設からも数キロ離れている状況です。医療機関等への移動
にも時間を要することから、令和6年度の予算の中で安井・
神戸地区におけるＡＥＤ設置についても検討してまいりま
す。
　また、延岡市消防本部が実施している応急手当講習に
は、AEDの使い方なども含まれています。事前に申し込み
が必要となりますので、担当課となる消防本部警防課まで
お問い合わせいただきますようお願いします。
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【安井小学校のグラウンド整備等について】
 安井小学校のグラウンドの中央あたりに、穴がで
きて囲いをしてもらったが、子供が遊んだりすると
危険である。
 それと、地震、津波の避難場所が指定されている
が、上りが急なので、そこに手すりを付けてもらえ
ないか。

（市長）
 安井小学校のグラウンドについては、空飛ぶクルマの離発
着場の候補地としても考えようと思っています。命を助けに
行く場所なので、穴ができていたら大変なことになりますの
で、早急に調べさせていただきたいと思います。
 また、避難路の件ですけど、順次、安井地区も工事をやっ
てますので、必要なことはぜひやらせていただこうと思いま
す。

（危機管理課長）
　安井地区で現在行っている共働共汗事業で避難路整備
ができますので、現地確認をさせていただいて、どういった
ことをした方がいいのかを、地元の方々とご相談させていた
だきたいと思います。ただ、ほとんどが市の土地ではないの
で、土地所有者の了解を得る必要がございます。その辺り
も含めて、今後、調査と立ち会いをさせていただきたいと
思っております。

(安井小学校グラウンドの整備について)
 現在、穴の埋め戻しについて、業者に見積もりを依頼して
おり、本年度中には埋め戻しが完了する見込みとなってお
ります。

(避難路の整備について)
 令和６年２月１３日（火）に区長立会を実施しました。
安井地区では、令和５年度に共働共汗事業で避難路の整
備を実施しておりますが、他にも要望箇所があれば次年度
以降も申請可能ですので、区で話し合い、申請をしていた
だいても構わない旨をお伝えしました。
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【道路やカーブミラーの整備】
 県の職員が来て、道路が斜めになってる箇所や、
土地が割れている箇所をチェックした。一部、補修
などをやっていただいてるが、安井神戸地区は、メ
イン道路のインフラが崩れると孤立してしまう。県
道ではあるが、市の方からも県に働きかけていた
だきたい。
 また、カーブミラーの向きがおかしくなっている。
ぜひ県の方に働きかけて整備を急いでやっていた
だきたい。

(市長)
 現地写真なども撮りながら、県道ですので、私たち市と地
域の皆さん方が互いに作戦を練りあって、迅速に対応して
もらえるように、県の方にはさらに働きかけていきたいと思
います。
よろしくお願いします。

　
  県道浦城東海線が安井神戸地区の主要な道路でありま
すが、県に対応を要請する上では、地元の皆様方の熱意や
用地を含めた協力を県に対し示すことが必要となります。
  是非近いうちに県への働きかけについて、打合せをお願
いしたいと思います。
　カーブミラーの向きについては、既に県により解消してい
るとのことであります。 土

木

課

全

体
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【避難所の備蓄品について】
 安井地区は、お年寄りが多い。避難場所に、ある
程度、暖房関係の備蓄品があればと思っている。

(市長)
 ある程度、全市共通的なものは市が備蓄する一方、個々の
地区で備蓄していただく部分もありますので、区の皆様方
とも打ち合わせをさせていただきたいと思っております。

（危機管理課長）
 安井小学校跡地は、浸水想定区域外ということで、避難場
所として指定させていただいております。また、その敷地の
一部に備蓄倉庫を市で設置しております。その中に水と毛
布と、地元の方が置かれている調理器具があったと思いま
す。地域主体の災害対応力強化補助金という事業もあり、
その中で、地域で地区の防災計画を立て、避難したときに
必要な備蓄品などについても補助できるようになっており
ますので、ぜひ、地区の皆さんで地区防災計画の話を進め
ていただいて、私どもが作成の支援に入らせていただける
と、ご心配の問題の解決に一歩近づくのではないかと思っ
ております。

  令和６年２月１３日（火）に区長立会を実施しました。
安井地区では、地区防災計画が作成されていないため、ま
ずは地区防災計画の作成を支援することと、地域主体の災
害対応力補助事業を活用して備蓄品購入が可能なことを
説明しました。
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【スズメバチの巣の駆除について】
 ①県道にスズメバチが巣を作っていて、生活環境
課に相談したら、12月に駆除しますということでし
たが、まだ駆除されてないので、対応をお願いした
い。
 ②自宅にスズメバチの巣がある。どうにかしてほ
しい。
　

 


（市長）
 生活環境課に伝えて、対応させていただきます。
 個人宅の駆除については、必要であれば業者を紹介させ
ていただきます。

(県道のスズメバチの巣について)
  令和5年12月4日(月)に、生活環境課で現地確認後、蜂
の巣ができている場所の管理者である県の延岡土木事務
所の道路保全担当に地図と写真を送付し、対応を依頼した
ところ、対応する旨の回答が有り、その旨を相談者へ報告し
ておりました。
  令和6年1月31日(水)に、再度、県延岡土木事務所に確
認したところ、駆除業者に依頼はしているが、巣が大きく、ま
だ蜂も出入りしており、作業が困難な状況であるため、もう
しばらく様子を見てからの駆除になる予定とのことでありま
した。再度の相談があったので、早期の対応を念押ししまし
た。
  令和6年2月29日に県延岡土木事務所により巣を撤去
済。

(自宅のスズメバチの巣について)
  駆除業者を案内することが可能ですので、直接、生活環
境課まで問い合わせいただければと思います。
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【避難道への手すり設置等について】
 避難場所までの道路を車が登れるように、山を削
りながら整備してもらっており、予算内に収まらな
かったと思うが、まだ手すりの設置が残ってる。
 また、山を削ってもらったものの、結局壁面は土の
状態なので、獣が出てきたり台風雨風が吹いたり
して、多分土砂が落ちるのは目に見えている。土留
を考えてほしい。

(危機管理課長)
 地元の方々と業者の方とで話し合った結果で補助を出して
おります。おそらく予算については、ある程度幅もありますの
で、対応は可能だったのではないかと思いますが、打ち合
わせ不足であったかもしれないので、そこは確認しておきま
す。またお伺いした時にお聞かせください。

(避難道への手すりの設置について)
 令和６年２月１３日（火）に土木課と合同で区長立会を実
施しました。安井地区では、令和５年度に共働共汗事業で
避難路の整備を実施し、手すりの設置も含め事業は完了し
ております。

(斜面の土留について)
 斜面の土留については、この斜面が個人所有と思われる
ため、用地境界や車の通行の問題も含めて土地所有者や
地元区及び関係課とで協議を行っていきます。
 なお、今後も土砂が市道上に流出し、通行に支障がある場
合には対応していきたいと考えております。
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【道路整備について】
 追内道路について。猪や猿が出没し、土砂がかな
り落ちている。台風14号の跡もまだ手つかずの状
態。カーブミラーも少ない。以前カーブミラーをつ
けて欲しいと要望したが、うやむやになった。 ま
た、道路の側溝が詰まっているので、それを年に1
回でもいいから、清掃してもらいたい。

(市長)
 県道は県がやらなければなりませんし、市道は市の責任に
なりますので、実際現地を見て対応を考えさせていただこう
と思います。
 カーブミラーは要望が多く申し訳ございません。可能な限
り早く対応したいと思います

　
(道路整備について）
 市道浦城追内線においては、昨年度の台風14号の後に、
通行に支障のある場所について、土砂の撤去を実施してお
りました。また、令和６年２月１３日（火）に区長立会のもと、
同市道の確認を行い、通行に支障がある状態を確認しまし
たので、既に土砂撤去の準備を進めており、今年度中には
完了させる予定です。今後も、引き続き台風後や四半期毎
にパトロールを行い、通行に支障がある箇所や清掃が必要
な箇所の対応をしていきます。地域の皆様におきましても、
そのような箇所が見受けられた場合はご連絡いただきます
ようお願いいたします。

（カーブミラーについて）
　カーブミラーの要望箇所（２箇所）につきましては、令和２
年度に要望を受け、設置する旨で回答していましたが、現
在の計画では、令和６年度当初予算が可決されましたら、
令和６年度中に設置する予定となっております。

土

木

課

全

体

10

【不法投棄について】
 海側の道路に不法投棄がみられる。このままでい
いのだろうかと思う。

(市長)
 本当に、腹立たしい思いでありますが、一方で、なかなか
手が出せなく、本当に難しところであります。県道沿いです
ので、県の方でやってもらいたいところですが、何かいい方
法を見いだして、解消できればと思っております。
 

 

　
　今回、ご指摘のあった不法投棄の場所については、2月
15日（木）に安井町区長様、神戸町区長様にお話を伺い、
神戸町区長様の案内で、県の延岡土木事務所の職員と、
延岡市の担当者とで場所を特定しました。
　ごみが捨てられている場所ががけ下であることから、　回
収は困難であるのが現状ですが、今後、ごみが捨てられる
ことが無いように、県と協議した結果、3月中に啓発看板・
監視カメラの設置を、延岡市で行う予定です。
　なお、昨年6月に、市民の方から通報がありました同じ県
道沿いの不法投棄については、県の許可を得て、7月に啓
発看板2基、監視カメラ1基を設置し、がけ下のごみを可能
な限り撤去しました。その後、定期的にパトロールを実施し
ておりますが、この場所については、新たな不法投棄は無い
ようです。
　県道沿いの不法投棄は、本来宮崎県が解決するべきもの
と考えますが、県の具体的な対応は無く、市としては、引続
き県に強く対応を求めていきたいと考えております。
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【路上駐車について】
 道端に釣り客がかなり車を止めている。カーブで
危険なところにも止めている。そのため、緊急車両
なども減速しないとカーブを走れない。数分の差
で人の生命にも関わってくる。定期的に東海の駐
在所の方が巡回しているとは言ってくれるが、警備
を強化して、何らかの取り締まりをしてもらえたらと
思う。

 

　
　

(市長)
 私も日中通ったときは、いつも腹立たしく思います。みなさ
ん方はなおさらそうだと思います。
　県の道路ではありますが、関係者で対策をさらに強化で
きないか協議させていただきたいと思います。

延岡警察署交通課に改めて連絡し、定期的な巡回及び悪
質な違法駐車に対する取り締まりの強化について要請しま
した。 地

域

・

離

島

・

交

通

政

策

課

全

体
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【地域住民連携型の有償運送構築支援について】
　方財の方たちが互助による輸送を行っていると
いうことだが、もう少し詳しく教えていただきたい。

(市長)
 運転される方については、地区で、やってもいいという方々
をリストアップしておりまして、電話で前日までだったと思い
ますが、予約を受け付けて、かなり遠い目的地などにも行っ
ているようです。病院や買い物での利用が多いと言われて
おりますが、1日2件3件くらいの頻度で運行している状況
です。市で補助金を出させていただき、車などは、その補助
金で用意をされていたかと思います。
 それから、国の運輸局などに提出する書類の作成が大変
という話をお聞きするので、書類の作成をどこかに委託し
て、その委託費を市が支出する形にして、もっと地域の方々
の負担を小さくすることを検討しています。
　いずれにしても関心がおありであれば、私どもがおつなぎ
いたしますので、実際にやってらっしゃっる方に話を聞きに
行って見ていただくと、よりイメージできると思います。ぜひ
ご検討されるのであれば、我々も一緒になって良い形を作
らせていただきたいと思います。

　市では、地域住民連携型有償運送構築事業の中で、地域
住民等が主体的に行う移動支援に対して、燃料費や自動
車損害保険料、自動車借上料などの経費への補助を行っ
ています。
　また、移動支援に取り組む地域住民団体の書類作成など
の事務負担を軽減し、移動支援により一層注力していただ
くため、令和６年度に外部委託を行うことを検討していま
す。
　補助金交付や外部委託による支援以外にも、地区からの
相談に対して一緒になって検討するようにもしております。
　なお、方財を守り隊からは、移動支援を検討している団体
から視察希望があった場合は市からおつなぎすることにつ
いて了承を得ております。
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【防災行政無線について】
 安井地区でも風向きなどで防災行政無線が聞こ
えないことがある。各家庭にルーターみたいなもの
を設置して、音を発信することはできないのか。

(市長)
 予算との兼ね合いで、各家庭への戸別受信機の設置につ
いては難しいところがありますが、一方で当面せっかくある
ものをできるだけ有効に生かすという意味では、スピーカー
の向きや、区長さん宅にある戸別受信機を変えるだけで音
声がよくなることがあるかもしれませんので、そこは、区長さ
んと相談をさせてもらえばと思います。

（危機管理課長）
 区長さんには戸別受信機をお渡ししております。防災行政
無線で流れる放送が流れます。調子が悪くなった場合は交
換しております。また、防災行政無線もそれぞれのスピー
カーで音量調整できますので、1回テスト放送をして、聞い
ていただき調整をすることはできます。スピーカーの向きを
変えるのは難しいのですが、音量だけの調整はできます。
 ちなみに、地区放送用のコミュニティ無線機については、
別の事業になりますので、資料をお持ちして、他の案件も含
めてお話させていただければと思っております。

　令和６年２月１３日（火）に区長立会のもと、テスト方法を
実施しました。港周辺や旧安井小学校付近では問題なく放
送は聞こえましたが、山を越えた北側の場所では、聞き取り
にくいことが確認できました。
　また、区長さんには、漁村センターに設置している受話器
を使って、区内へ放送が可能なことや、緊急時は危機管理
課へも通話が可能なことを説明し、実際の操作方法につい
ても、実践していただきました。
　区長さんへお渡ししている戸別受信機については、区長間
での引継ぎが上手くいっていないようでしたので、再度前
区長さま等に確認していただくようお願いしました。
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【有害鳥獣被害対策について】
 イノシシの被害に遭い、車の修理費が20万以上
かかった。何年か前は1、２匹だったが、最近は出
没する箇所も増えている。高齢化により、駆除され
る方がいらっしゃらないと聞いてるが、どうにかで
きないのか。

(市長)
 まさに里山塾を、地区の皆さんに受けていただければとい
うことを、我々が今一番取り組んでいるところでございま
す。
実際に狩猟免許を取ろうという方も、受講すれば試験に合
格できるぐらいのレベルになります。また免許を取らなくて
も、近づけない、人に近づかないような対策を学ぶことがで
きますので、ぜひ受講していただきたいと思います。
 また、地区ごとに猟友会のグループがありますが、高齢化
が進んでいますので、市全体をエリアとして駆除していただ
く方に必要に応じて依頼することも市では考えています。
 林野庁の補助金による柵の設置も対応できますので、ご
相談いただければと思います。

(農林水産部長)
 安井・神戸地区の柵の整備については、神戸地区では令
和4年度に、安井地区では令和元年度にワイヤーメッシュ
柵で整備しています。

　農作物の鳥獣被害対策につきましては、ワイヤーメッシュ
柵の整備を終えております。また、野生鳥獣の捕獲につきま
しても、地区住民の方からの相談に対し、担当の有害捕獲
班に連絡し、ワナによる捕獲活動を行っております。
　引き続き、野生鳥獣による被害軽減を図る為、有害捕獲
班と連携し捕獲活動を実施してまいります。
  「のべおか里山塾」は、今年度あと一回、3月下旬に開催
しますし、令和6年度も開催する予定ですので、是非ご参加
ください。
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